

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . . . 5  
 Fuera de la capital, trimestre 5'75  
 Extranjero, trimestre. . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

AÑO II

Alicante 20 de enero de 1887

NÚM. 309

## EL LIBERAL

Jueves 20 de enero de 1887

### Impresiones

Lo que sucede con más frecuencia de lo que es regular, ayer tampoco llegó á nuestro poder la carta de nuestro corresponsal *Pío Gil*; sin duda la recibiremos dentro de unos días, después de haber dado una vueltecita por la mitad de España, como viene sucediendo muchas veces.

Pero contra todo esto, en esta feliz nación no hay mas que un remedio, que es la paciencia, porque de nada sirve reclamar; los gritos se pierden en el espacio.

Por tal motivo, para que nuestros lectores no queden hoy privados de las noticias acerca de los rumbos que sigue la política, nos permitimos transcribir el *Semblante del día* de nuestro apreciable colega *El Correo*, si bien algo de lo que éste dice, ya lo publicamos ayer en la correspondencia de *Pío Gil*, pero es el mejor trabajo de la prensa de Madrid que encontramos para llenar el vacío que hoy lamentamos.

#### SEMBLANTE DEL DÍA

El mayor ruido de ayer, fué el de la calle de Hortaleza é inmediatas, con motivo de la fiesta de San Antón.

Es un jolgorio que se reduce á cabalgatas que van pasando, y á pañucillos del Santo que se van consumiendo.

En Madrid resulta la fiesta muy prosaica é inaguantable.

La gente política, como ayer han empezado las funciones parlamentarias, ha empleado la tarde en los Cuerpos Colegisladores, votando las candidaturas de las mesas, que han quedado constituidas, conforme á lo que los periódicos habían anunciado, y en el mismo orden de jerarquía con que se habían combinado las candidaturas.

Sobre el cumplimiento de esta regularidad, como es un hecho que revelan las cifras, nada se ha dicho, como no sea reconocerlo; pero en cambio se han hecho comentarios sobre las papeletas en blanco (9) que han salido al hacerse el escrutinio de presidente del Congreso.

Estas nueve papeletas deben proceder de individuos de la mayoría, y aun creemos también que los votos perdidos; si bien estos votos fácilmente se explican por algún error que casi siempre ocurre en las votaciones escalonadas; pero las papeletas en blanco decimos que deben

proceder de la mayoría, porque los únicos diput dos opositores que tomaron parte en esta votación (las demás no intervinieron en ella) fueron los posibilistas y un becerrista; de éstos el señor Usera, y de aquéllos los señores Casterar, Maisonnave, Celleruelo, Cepeda, Anglada y Albarado; los unos y los otros favorables á la candidatura del señor Martos.

También se ha hecho conversación del número de votos obtenido por el señor Martos, que ha sido el de 152, creyendo algunos que esta cifra refleja abstención y apartamiento respecto á la personalidad del Sr. Martos.

Si no se han de echar las cosas á burllo, conviene tener presente que, como está tan cerca la legislatura de hoy de la que terminó el 24 de diciembre, y quedó la gente tan fatigada de aquél largo debate político, muchos diputados que viven en provincia han dejado de venir, si bien han expresado en numerosos telegramas que obras en la Presidencia y en Gobernación, su conformidad con la política del gobierno y su resolución de venir en el momento que se considere necesario.

También debe recordarse que de los 254 diputados que aparecen en las listas de la reunión de la mayoría, la noche del día 15 del mes corriente, en la Presidencia, solo 146 se registraron como presentes.

Y por último, hay que hacerse cargo de que si la votación de hoy en favor del Sr. Martos, significara retraimiento deliberado y deseo de mortificarlo, se hubiera contrastado este sentimiento en las votaciones que inmediatamente siguieron, y que son las de vice-presidentes y secretarios. El vice-presidente que más votos ha tenido, se vé que no pasó de 148, y el secretario más favorecido ha sacado 112.

En resumen; que el Sr. Martos no ha tenido más votos por la razón suprema de que hay pocos diputados en Madrid; y hay pocos diputados por las consideraciones que hemos también expuesto.

Por lo que hace á la comisión de actas —que se ha elegido también ayer tarde, después de dar el Sr. Martos las gracias en un discurso sóbrio y discreto— nuestros lectores saben, que como se elige esta comisión en tres porciones de cinco, para dar entrada á las oposiciones, se presta la combinación á fáciles mudanzas, que constantemente, además se han observado en todas las elecciones de esta comisión desde que funciona el actual

reglamento del Congreso. Así y todo, no ha habido más cambio, que en lugar de un opositorista, ha salido el Sr. Alix.

En el Senado, la votación de secretarios ha salido como estaba calculada, sin que haya surgido lucha alguna entre los Sres. Rubianes y Montarco.

El discurso de gracias del señor presidente, ha sido inspirado en una gran moderación.

Hoy, hará el Sr. Montilla en el Congreso, en nombre de los liberales reformistas, una pregunta sobre la evasión de los sargentos, que algunos creen puede derivar en una interpelación política; pero por de pronto se advierte que hay poca atmósfera para debates políticos.

La comisión de tabacos, que preside el Sr. Maura, se ha reunido ayer tarde, y en breve tendrá preparado su dictámen.

La de la Trasatlántica espera el regreso del Sr. Puga, y creese que el 22 ó 23 estará también el dictámen sobre la mesa.

El presidente del Consejo ha reproducido ayer en el Congreso todos los proyectos que quedaron pendientes en la última legislatura.

La comisión de gobierno interior se ha acordado que sea completamente libre, eligiendo las secciones, sin candidatura previa, á quien estimen conveniente.

Del telegrafo, lo más importante hoy, si se confirmara, es la intimación de Turquía á la regencia búlgara para que dimita.

Ninguna otra cosa de notable. Los valores, como ayer poco más ó menos.

### La mendicidad

Sabemos que vamos á predicar en desierto, porque esperamos que nada se hará sobre el asunto de que vamos á ocuparnos.

La miseria es una enfermedad social, y que como tal deben adoptarse las medidas conducentes para remediarla en lo posible, lo cual tanto interesa á las autoridades y corporaciones oficiales, como á las particulares; pero hay ciertas soluciones que sólo incumben á las primeras.

Quien transite por las calles de Alicante á cualquiera hora del día y en las primeras de la noche, verá que se hallan constantemente invadidas por un enjambre de mendigos, que á cada dos pasos

interrumpen al transeúnte pidiéndole una limosna.

Nótase también que la inmensa mayoría de los que piden son forasteros, tanto de uno como de otro sexo y bastante jóvenes para poder todavía dedicarse al trabajo reproductivo, lo cual indica bien claramente, que esos desdichados pertenecen á la clase de mendigos por industria, por cálculo ó por holgazanería, por abandonar sus casas y vagan de pueblo en pueblo viviendo á costa del país y valiéndose del santo nombre de la caridad.

También se ven algunos que por enfermedad ó desgracia apelan á tan triste medio para atender á su subsistencia, pero son los menos, no porque Alicante tenga el privilegio de no tener pobres, sino porque tiene la suerte de que sus hijos practiquen la noble virtud de la caridad y que acudan en auxilio del huérfano, necesitado y desvalido y que donde la desgracia y la miseria vela con sus negros crespones la dicha humana, allí se vé aparecer la mano bienhechora que mitiga la pena del que sufre.

Aquí las señoras por una parte y los hombres por otra, prescindiendo de todo y por solo amor á Dios y al prójimo, forman juntas y sociedades con un fin exclusivamente caritativo, y el que se encuentra sin amparo halla quien le socorra y consuele en su desdicha.

Por eso aquí existen pocos que pidan limosna por necesidad, pero no por ello nos vemos libres de la mendicidad, porque tenemos que sufrir un contingente muy respetable de pordioseros trashumantes, que vienen á aprovecharse de los sentimientos caritativos de esta población y en perjuicio de los verdaderamente necesitados, por cuanto la limosna que se dá al mendigo de industria, es el pedazo de pan que se arranca al desvalido y que no tiene mas medios de vivir que el socorro de sus hermanos.

La limosna es santa y recomendada por Jesucristo, pero ha de hacerse al que la necesite, pues de lo contrario, sus beneficiosos efectos vienen á trocarse en un mal social de grandísima trascendencia. El que dá una limosna al mendigo de oficio, ese contribuye á sostener un vago en la sociedad, á amparar la holgazanería, á sostener una llaga social, que envilece y trunca el destino de la humanidad, que es el trabajo, la perfección y el progreso.

Con la abolición de los innumerables conventos que nos legó una sociedad ignorante y fanática, se suprimió la *sopa* que los frailes repartían á la puerta de sus conventos, misero despojo de lo que

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (21)

## LA PERFECTA CASADA

por

FRAY LUIS DE LEÓN

extraño, cómo puede pensar la mujer que no está obligada á ganar y á mejorar su marido?

Cierto es que son dos cosas las que entre todas tienen para persuadir eficacia: la amistad y la razón.

Pues veamos cuál destas dos cosas faltan en mujer que es tal cual decimos aquí, ó veamos si hay algun otro que ni con muchas partes se iguale con ella en esto.

El amor que hay entre dos, mujer y marido, es el más estrecho, como es notorio, porque le principia la naturaleza, y le acrecienta la gracia, y le enciende la costumbre, y le enlazan estrechísimamente otras muchas obligaciones.

Pues la razón y la palabra de la mujer discreta es más eficaz que otra ninguna en los oídos del hombre, porque su aviso es aviso dulce.

Y como las medicinas cordiales, así su voz se lanza luego y se apega más con el corazón.

Muchos hombres habría en Israel tan prudentes y de tan discreta y más discreta razón que la mujer de Tecua; y para persuadir á David y para inducirle á que tornase á su hijo Absalon á su gracia, Joab, su capitán general, avidamente se aprovechó del aviso de sola esta mujer, y so a ésta quiso que con su buena razón y dulce palabra ablandase y torciese á piedad el corazón del Rey, justamente indignado (1), y sucedióle su intento: porque, como digo, mejorase y esfuérase mucho cualquiera buena razón en la boca dulce de la sabia y buena mujer.

Que quién no gusta de agradar á quien ama? O quién no se fia de quien es amado? O quién no dá crédito al amor y á la razón cuando se juntan?

La razón no se engaña y el amor no quiere engañar; y así, conforme á esto, tiene la buena mujer tomados al marido todos los puertos, porque ni pensará que se engaña la que tan discreta es, ni sospechará que le quiere engañar la que como su mujer le ama.

Y si los beneficios en la voluntad de quien los recibe crian deseo de agradecimiento y la aseguran, para que sin recelo se fie de aquel de quien los ha recibido, y ambas á dos cosas hacen poderosísimo el consejo que dá el beneficiador al beneficiado, qué beneficio

hay que iguale al que recibe el marido de la mujer que ve como aquí se dice?

De un hombre extraño si oímos que es virtuoso y sabio, nos fiamos de su parecer, y dudará el marido de obedecer á la virtud y discreción que cada día ve y experimenta?

Y porque decimos cada día, tienen aún más las mujeres para alcanzar de sus maridos lo que quisieren esta oportunidad y aparejo, que pueden tratar con ellos cada día y cada hora, y á las horas de mejor coyuntura y sazón.

Y muchas veces lo que la razón no puede, la oportunidad lo vence, y señaladamente la de la mujer, que, como dicen los experimentados, es sobre todas.

Y verdaderamente es caso, no sé si diga vergonzoso ó doloroso, decir que las buenas no son poderosas para concertar sus maridos, siendo las malas valientes para inducirlos á cosas desatinadas que los destruyen.

La mujer por sí puede mucho, y la virtud y razón también á sus solas es muy valiente, y juntas entrambas cosas, se ayudan entre sí y se fortifican de tal manera, que lo ponen todo de hajo de los pies.

Y ellas saben que digo verdad, y que es verdad que se puede probar con ejemplo de muchas que con su buen aviso y discreción han enmendado mil malos siniestros en sus maridos, y ganándoles el alma y enmendándoles la condición, en unos brava, en otros

distraida, en otros por diferentes maneras viciosa.

De a te que las que se quejan ahora dellos y de su desorden, quéjense de sí primero y de su negligencia, por la cual no los tienen cual deben.

Mas si con el marido no pueden, con los hijos, que son parte suya y los traen en las manos desde su nacimiento y les son en la niñez como cera, qué pueden decir, sino confesar que los vicios dellos y los desastres en que caen por sus vicios, por la mayor parte son culpa de sus padres?

Y porque ahora hablamos de las madres, entiendan las mujeres que, si no tienen buenos hijos, gran parte dellos es porque no les son ellas enteramente sus madres.

Porque no ha de pensar la casada que el ser madre es engendrar y parir un hijo; que en lo primero siguió su deleite, y á lo segundo le torzó la necesidad natural.

Y si no hiciesen por ellos más, no sé en cuánta obligación los pondrán. Lo que se sigue después del parto es el puro oficio de la madre, y lo que puede hacer bueno al hijo y lo que de véras le obliga.

Por lo cual, téngase por dicho esta perfectacuada que no lo será si no cria sus hijos, y que la obligación que tiene por su oficio á hacerlos buenos, esa misma le pone necesidad á que los crie á sus pechos; porque con la leche, no digo que se aprende, que eso fuera mejor,

(1) II, Reg., cap. 14.

á ellos les *sobrava* de lo mucho que se les *daba*, y con tan plausible medida se cerró una importante puerta á los holgazanes; pero si en vez de recibir la *sopa* en especie á la puerta de los conventos, se les dá ahora en metálico en medio de las calles, nada habremos adelantado, sino antes al contrario, habremos empeorado más, porque después de todo, la *sopa* del convento, insalubre bazofia, solo servía para comer á los que no la vendían, pero ahora con el dinero no solo se les sacia el hambre, sino que se les proporcionan medios para que fomenten sus vicios.

Quien pierde la vergüenza y pide una limosna, ese ya no trabaja más.

Llamamos la atención de las autoridades locales sobre la plaga de mendigos que harapientos y asquerosos circulan por los calles de la capital y esperamos que pongan remedio á este abuso, privando que mendiguen los que se hallan aptos para el trabajo, para lo cual sería conveniente á fin de regular esta miseria social, pues las mas de las veces degenera en vicio, que no se permitiera implorar la caridad pública sin hallarse debidamente autorizados por la autoridad, la que al dar el correspondiente permiso, procuraría antes enterarse del estado y circunstancias del desdichado que lo solicitase.

Sueltos políticos

*El Estandarte*, uno de los órganos autorizados del partido conservador, despide á sus antiguos correligionarios, los amigos del señor Romero, que de un salto se han pasado al campo de la democracia.

A este fin, escribe lo siguiente: «Ya se acabaron las disidencias de ortodoxos y heterodoxos dentro del partido liberal conservador, ni tiene razón nadie para hablar de disidencias en el partido liberal conservador, sin villana impostura.»

Es muy cierto; se acabaron por ahora las disidencias en el partido conservador, que es precisamente lo que deseaba *El Estandarte*, y por eso, en pró de su interés, construye puente de plata, por el cual han pasado sus ex-amigos y ex-correligionarios, pero pasados al otro lado y fusionados con los amigos del general López Domínguez, les sucede lo que al pájaro y el pez, encerrados en una jaula, según un ingenioso humorista. Si se mete la jaula en el agua, vive el pez y muere el pájaro. Si se saca, vive el pájaro y muere el pez.

Fáltanos tan solo averiguar en esta nefanda unión, quiénes son los pájaros y quién el pez, aunque después de todo, nuestra opinión es, que ni ha de tener vida el pájaro, ni la ha de tener el pez, porque al juntarse en la jaula, el alma de ambos había abandonado á la materia.

Cortamos de *La Correspondencia*:

«Estamos autorizados por el marqués de la Vega de Armijo, para declarar que no es exacto que haya reuniones políticas en su casa, pues si bien á ella concurren amigos políticos suyos y otros que no lo son, ni se preparan actos políticos, ni se persiguen fórmulas que quebranten los poderes públicos.»

El marqués de la Vega de Armijo podrá discrepar en algún punto de la política palpitante, pero de ningún modo ha pensado ni piensa retirarse del partido liberal.»

Según *El Liberal* de Madrid, el Sr. Cánovas del Castillo ha desautorizado á los con-

servadores valencianos que despojaron de la jefatura del partido en aquella provincia al marqués de Casa Ramos, restituyendo á éste en la autoridad que aquéllos le negaban.

El Sr. Cánovas ha manifestado á los adversarios del mencionado marqués, que no reconoce en nadie el derecho —que á él sólo corresponde— de adoptar resoluciones que en algún modo puedan alterar la organización del partido.

Esto se llama cortar por lo sano, y aun cuando el procedimiento sea bastante autoritario, D. Antonio es así y sus parciales acatan y se someten á las decisiones de su jefe, con tal de no alterar la organización de su partido.

Ahora la gran cuestión es que no brote otro Sr. Romero Robledo, que le ha dado muchos y muy sendos disgustos.

Ecos locales

Como todo lo que concierne á nuestros paisanos, lo consideramos de interés local, y mucho más cuando vemos que lejos de Alicante merecen los elogios de la prensa y la estimación pública, copiamos con el mayor gusto los siguientes conceptos que inserta el periódico *La Defensa*, de la ciudad de Castellón.

«El señor Maylín en Almazora.—Algunas veces por escrito y muchas verbalmente en reuniones agrícolas, me he congado y he visto con dolerse del divorcio en que vienen viviendo el agricultor práctico y teórico, el labrador rutinario y su hombre de ciencia, el operario agrícola y su inteligente director; y el 18 del presente por la noche tuvo Almazora la grata sorpresa de ser visitada por el ilustrado ingeniero agrónomo Sr. Maylín para hablar del Ramio, exótico vegetal que precisa tome carta de naturaleza en esta nuestra comarca, entre otras muchas razones de ciencia y conveniencia, por las especiales de suelo y clima apropiados, seguras aguas y crisis reconocida del naranjo.»

Dos horas largas duró la conferencia; se dijo y se vió, cuanto decirse y verse pudiera de la planta en cuestión; pero el entusiasmo del catedrático de nuestro Instituto o por la ciencia y su interés por éste nuestro privilegiado suelo, necesitan de más tiempo y ancho horizonte para espaciarse, como así traduje de su sentimental actitud al concluir y no poderse estender por la premura del tiempo, á otras consideraciones de interés local agrícola, que los propietarios de naranjos necesitan conocer al intentar, si quiera en parte, nuestro general cultivo.

El ramio viene á llenar un vacío sentido y reclamado ya desde que se teme por el porvenir del naranjo; es por sus condiciones, la planta más adecuada, si no para sustituirla en absoluto porque ello sería inconveniente, para equilibrar al menos, estadiata y lo más pronto posible su producción, con el consumo ó demanda, medio radical de salvar su crisis por varios lados amenazante; y el paso dado por el Sr. Maylín saliendo á los pueblos á dar conferencias agrícolas y comunicar su entusiasmo por el arte á los que, cual meros instrumentos lo ejercemos, debiera ser imitado por todos los de su clase; falta que, como he dicho, venimos deplorando porque afecta á la prosperidad y riqueza de todos.

Siga, pues, el catedrático de agricultura de nuestro Instituto provincial con su laudable empresa, y el país entero le merecerá grato y eterno recuerdo.

Almazora, complacida de su amabilidad y fruto recogido, desea se repitan sus visitas; y el que suscribe, amante del ciego y rutinario agricultor ante su ciencia y ansiado apostolado, tiene para éste su casa y su persona.—*Jaime Pesudo.*»

parte de su casa, y para cuyo fin se casó principalmente, pone tan mal recaudo.

¿Qué le vale ser en todo lo demás diligente, si en lo que es más así descuidada? Si el hijo sale perdido, ¿qué le vale la hacienda ganada? O ¿qué bien puede haber en la casa donde los hijos para quienes no son buenos? Y si es parte desta virtud conugal como habemos ya visto, la piedad generalmente con todos, las que son tan sin piedad, que en tregan á un extraño el fruto de sus entrañas, y la imágen de virtud y de bien que en él habia comenzado la naturaleza á obrar, consienten que otro la borre, y permiten que imprima vicios en lo que del vientre salía con principio de buenas inclinaciones, cierto es que no son buenas casadas, ni un casadas, si habemos de hablar con verdad; porque de la casada es engendrar hijos, y hacer esto es perderlos; y de la casada es engendrar hijos legítimos, y los que se crían así, mirándolo bien, son llanamente bastardos.

Y porque vuestra merced vea que hablo con verdad, y no con encarecimiento, ha de entender que la madre en el hijo que engendra no pone sino una parte de su sangre, de la cual la virtud del varón, figurando a, hace carne y huesos.

Pues el ama que cria pone lo mismo, porque la leche es sangre, y en aquella sangre la misma virtud del padre que vive en el hijo hace la misma obra; sino que la diferencia

El joven y ya reputado ingeniero agrónomo D. Antonio Maylín, es hijo de Alicante; ha sido uno de nuestros más queridos compañeros de estudio y es en la actualidad un excelente y estimadísimo amigo. Siempre le auguramos un brillante porvenir y en todas ocasiones aplaudimos su laboriosidad y su claro talento. No es, pues, la voz del cariño ni la pasión de la amistad, la que nos dicta estas palabras, que tal vez ofendan la excesiva modestia de nuestro distinguido amigo, por cuanto publicaciones extrañas á esta provincia, le consagran frases como las que dejamos copiadas y vienen ocupándose de sus trabajos en lugar preferente.

Nosotros le conocemos bien y sabemos lo muchísimo que vale y merece, y nos congratulamos de que la prensa de Castellón haga tan cumplida justicia á nuestro queridísimo y aventajado paisano.

Ayer llegó á esta capital para tomar posesión del cargo de comandante de la goleta *Caridad*, e teniente de navío de primera clase, D. Manuel Montero Rapallo.

Los Sres. Viuda é Hijos de D. Vicente Lillo, han solicitado autorización para establecer una línea telefónica desde su domicilio, calle de San Nicolás, hasta los almacenes que poseen en el barrio de Benalúa.

Según vemos en los periódicos de Madrid, ha sido elegido senador por Santiago de Cuba nuestro distinguido amigo el Excmo. señor D. Angel Barroeta, consecuente liberal y gobernador que ha sido de esta provincia, donde cuenta con grandes simpatías, y tío de nuestros queridos amigos los Sres. D. Ramón y D. José Barroeta, presidente de la Audiencia de lo criminal y administrador principal de correos de esta capital.

Celebramos muy de veras la acertada elección, y cordialmente le felicitamos así como á sus sobrinos.

Una persona muy conocida que falleció en Alicante hace pocos días, ha legado en su testamento una cantidad de bastante consideración con destino á las obras que sea preciso hacer en la iglesia de San Nicolás.

Gracias al magnífico servicio de telegramos que disfrutamos en España, apesar de pagarlo más caro que en ninguna otra nación del mundo civilizado, el telegrama de nuestro servicio particular que debió aparecer en nuestro número de ayer, lo recibimos á las diez de la mañana, apesar de haberse depositado en Madrid á las 2 de la madrugada.

¡Oh! qué magnífica civilización. He aquí dicho telegrama: Madrid 19 (2 madrugada).—Congreso discutirse admisiones temporales. Mañana visitará reina Docks. Los diputados de coalición republicana han celebrado una reunión faltando Pi. Las bolsas de Londres y París están en baja.

Ya se han publicado las amonestaciones para el próximo casamiento de nuestro estimado amigo D. Antonio Laurí, con la simpática señorita D.<sup>a</sup> Ana Balaguer y Bayona.

Ayer se verificó en San Nicolás un funeral por el alma de nuestro inolvidable y querido amigo don Adolfo Faes.

A la ceremonia acudió una numerosa y distinguida concurrencia. Reiteramos con este motivo á la familia del finado el testimonio de nuestro pésame más profundo.

Nuestro querido amigo y correligionario D. Pascual Orozco, ha tenido la atención que le agradecemos mucho de dedicarnos un ejem-

plare de su obra *Cartilla de conocimientos útiles* que acaba de ser declarada de texto para las escuelas públicas por el real Consejo de Instrucción pública.

La obra de nuestro amigo que ya fué premiada en el certamen público de la sociedad Económica de Amigos del País de esta capital, es un modelo en su clase, pues tanto por la corrección con que está escrita como por los conocimientos realmente útiles que contiene, reúne condiciones especialísimas para el uso que está destinada que es la práctica de la lectura de los niños.

Si no conociéramos al Sr. Orozco, bastaría con ver su obra para advertir las grandes dotes de ilustración, talento y aptitud para la honrosa profesión á que con tan notables resultados se dedica, que le adornan.

No dudamos, pues, en recomendar muy eficazmente la obra del Sr. Orozco á los maestros de instrucción primaria y á los padres de familia que quieran proporcionar á sus discípulos y á sus hijos un libro de provecho que les instruya deleitándolos.

Ayer debió aparecer en la *Gaceta* una real orden disponiendo que se trasladen á Madrid, á las ordenes de la Dirección general de Administración local, por el espacio de cuarenta días, un representante por cada provincia á fin de redactar el reglamento de contabilidad municipal y provincial.

Esos representantes, que se designan ya en la real orden, son seis secretarios de diputaciones provinciales, seis contadores provinciales, seis secretarios de ayuntamientos de capital, seis contadores municipales, seis secretarios de gobierno, seis oficiales del negociado de revisión de cuentas, un contador del Tribunal de Cuentas y los restantes secretarios y contadores de ayuntamientos rurales, cuya consignación harán los gobernadores de las respectivas provincias.

Estos trabajos comenzarán el 1.<sup>o</sup> de febrero.

Ha sido destinado á continuar sus servicios en la oficina de trabajos estadísticos de esta provincia, el oficial cuarto: D. Pablo Morán.

Se halla vacante en esta provincia una plaza de agente de tercera clase del cuerpo de orden público.

*Las Dominicales del Libre Pensamiento* publica una magnífica composición poética en honor de García-Vaio debida á la inspiración de nuestro paisano D. Salvador Sellés.

Ya está anunciada para el día 22 del corriente, el debut de la compañía ecuestre de los Sres Rizaelli hermanos, contratada por la empresa del Teatro-Circo.

El domingo tendrá lugar en el teatro de la sociedad *Calderón* el estreno de *Los Valientes*.

Según datos recibidos en las oficinas del Lloyd, las pérdidas de buques ocurridas durante la semana que ha terminado, ascienden á 40: 14 vapores y 26 buques de vela. De los primeros fueron ingleses 9, 3 americanos, 1 holandés y 1 danés, y de los segundos ingleses 15, 4 noruegos, 3 italianos, 2 alemanes, 1 americano y 1 sueco.

Los naufragios en todo el mes de diciembre fueron 118 entre buques de vela y vapor, correspondiendo 17 de éstos á la bandera inglesa.

El total de personas ahogados á consecuencia de dichos naufragios ascienden á 116.

Por el capitán jefe de Seguridad pública D. Máximo Miralles, fué ayer capturado en el barrio de Benalúa, un sugeto llamado Asensio Samper Llopis, natural de Alcoy, reclamado por la Audiencia de lo criminal.

ta me ha sustentado á sus pechos por dos años enteros.

Lo que yo tengo de vos es solo el cuerpo, y aun ése me diste por manera no muy honrosa, mas la divina que desta tengo, dióme-la ella con pura sencilla voluntad.

Vos, en naciendo yo, me apartaste de vos y me alejaste de vuestros ojos, mis esta, ofreciendose, me recibí desechado, en sus brazos amorosamente, y me trató así, que por ella he llegado y venido al punto y estado en que ahora estoy.»

Manda San Pablo, en la doctrina que dá á las casadas (1), «que amen á sus hijos.»

Natural es á las madres amarlos, y no habia para qué San Pablo encargase con particular precepto una cosa tan natural; de donde se entiende que el decir «que los amen», es decir que los críen, y que el dar leche la madre á sus hijos, á eso San Pablo llama amarlos, y con gran propiedad; porque el no criarlos es venderlos y hacerlos no hijos suyos, y como desheredarlos de su natural, que todas ella son obras de aborrecimiento, y tan fiero, que vencen en ello á las fieras, porque, ¿qué animal tan crudo hay que no críe lo que produce, que fie de otro la crianza de lo que pare?

La braveza del leon sufre con mansedumbre

(1) Ad. tit., cap. 2, v. 4.

El servicio verificado por el jefe de Seguridad pública, á más de importante, es de enaltecer por la actividad desplegada para llevarlo á cabo.

Anteayer llegó á esta capital procedente de Palma de Mallorca, el bizarro coronel del regimiento de Tetuán, D. Manuel Serrano, siendo esperado en el muelle por todos los señores jefes y oficiales francos de servicio, habiéndose hecho hoy cargo del mando del expresado regimiento.

Las señoras que concurren al Teatro Español, se lamentan, y con mucha razón de que en todas las localidades del coliseo se fuma sin reparo alguno durante la representación. Creemos que la empresa hará muy bien en ordenar á sus dependientes que no permitan este abuso, previsto, según creemos, en el reglamento vigente de teatros, cuyo contenido recordamos á los dependientes de la autoridad.

Ayer á las seis de la tarde le fueron robados á un individuo en la plaza de la Constitución treinta y cinco duros que llevaba en un bolsillo de la chaqueta.

Enterado del caso el inspector Sr. García se puso inmediatamente en busca del autor ó autores del robo.

Ecos de los pueblos

Nuestro estimado colega *Los Obreros* de Elche publica una instancia elevada por los habitantes de aquella ciudad á los pies del trono, solicitando el indulto de la pena de muerte impuesta á los reos Joaquín y Vicente Salvador y García y Manuel Molina, por la circunstancia de hallarse uno de los sentenciados casado con una distinguida señora de aquella ciudad.

Nos interesamos también por la suerte de dichos desgraciados y cuya solicitud publicaremos mañana, no haciéndolo hoy por falta de espacio.

Por concurso de ascenso y traslado han de proveerse en esta provincia las siguientes escuelas.

Elementales de niños de Orihuela, dotada con 1650 pesetas.—De Rebolledo (Alicante), con 625.—De Altea la Vieja (Altea), con 625.—De Rafal, con 500.—De Guadalest, con 400.

Idem de niñas de San Bartolomé (Orihuela) dotada con 625 pesetas.

De traslado.—Sustitución superior de niños de Villena, (dotada con 812,50 pesetas.—De Elche, con 812,50.

Idem elementales de niñas de Agost, dotada con 412,50 pesetas.—De Tibi, con 412,50.

Elemental de niñas de Barrio Nuevo (Pinoso), dotada con 625 pesetas.

Se ha concedido una biblioteca popular al ayuntamiento de Monóvar.

Igualmente se ha concedido una colección de libros escogidos al Ateneo Obrero de Benilloba.

El día 3 de febrero próximo, á las once horas de la mañana, se verificará ante el señor alcalde de Orihuela la tercera subasta pública para la enajenación del aprovechamiento de pastos de los montes de propios denominados *La Sierra y Urchillo*, con estricta sujeción al pliego de condiciones que estará de manifiesto en aquella alcaldía.

Se ha presentado en este Gobierno el día 3 del actual, una solicitud de registro de 13 pertenencias mineras de mineral hierro, con el nombre *San Vicente*, sita en el término municipal de Aspe, paraje de la Alcaná y tierras de particulares.

Según leemos en *El Diario de Orihuela* es ya bastante numeroso el abono alcanzado para las funciones de zarzuela que habrán de celebrarse en breve en aquél coliseo.

Leemos en *El Serpis*:

«Parece que el negocio de vinos empieza á recobrar alguna animación ó está en vísperas de ello.

Decimos esto, porque sabemos que estos días han recorrido algunos compradores las masías de este término municipal, habiendo adquirido cantidades de líquido de alguna consideración en la partida rural de Polop, al precio de 11 reales cántaro, que si bien no es lo que muchos vinicultores esperaban, es bastante para dejarles satisfechos.»

Ha sido nombrado peatón conductor de la correspondencia de Gorga á Cuatretondeta, Facheca y Famorca, D. José Gil García.

Por el cabo primero de la guardia civil Pedro Sendra y guardia segundo Ramón Villacusa, fué capturado el día 15 del actual y puesto á disposición del Juzgado municipal de la villa de Benisa, el vecino de Teulada Pedro Segué Valls, presunto autor de varias amenazas á los que no se querían dejar engañar.

Ha sido un buen servicio que agradecerán mucho los vecinos de aquéllos pueblos.

Se han recibido en la inspección de la Caja general de Ultramar, los ajustes de los individuos siguientes, pertenecientes á esta provincia: Francisco Chiquillo Andrés, natural de Cuatretondeta; Ramón Tomás Valera, natural de Orihuela, y Tomás Rico García, natural de Castalla.

Dice *El Serpis*:

«Según noticias, la compañía del ferrocarril económico de Villena Alcoy Yecla, ha llegado á un acuerdo con sus acreedores, estándose orillando en la actualidad y habiendo ya orilladas algunas de las dificultades de mayor importancia que se oponían á la conclusión de una empresa que tantos accidentes y entorpecimientos ha sufrido desde que fué acometida.

Hora es ya de que se salga á un extremo en asunto de tanta importancia y de tanto interés para estos pueblos.»

Correo de Madrid

CARTA POLÍTICA

Madrid 18 de enero de 1887.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo y correligionario: Grande es la animación que se observa en todos los círculos políticos con motivo de la reapertura de las Cortes, y variadas y múltiples actitudes que se dibujan en el horizonte, adoptadas por varios políticos de esos que lo posponen todo á su ambición y á su miedo personal, sin que les imponga gran cosa el porvenir del partido en que militan y hasta el del país.

Bién se conoce que no hay muchos asuntos interesantes en la actualidad, después de excluir el que á la fusión de romeristas y Lópezdominguistas se refiere.

Porque en los círculos políticos desde ayer solo se explota la votación obtenida por personalidad tan ilustre como el Sr. Martos, para la presidencia del Congreso.

Sin considerar ó haciendo caso omiso de que si no ha obtenido más que 152 votos, consiste en que muchos diputados de la mayoría se hallan ausentes, han discutido y comentado extraordinariamente el hecho.

Como no hay motivos para esperar un debate político de importancia, ni los principales proyectos del gobierno están en condiciones de ser debatidos, no se ha creído oportuno recomendar á los diputados ausentes que aceleren su regreso.

Esta es la única causa de que el Sr. Martos haya obtenido 80 votos menos que en la anterior legislatura.

Además, la votación de los vice-presidentes y secretarios también indica que no hay motivo alguno para creer que se haya querido mostrar desagrado al Sr. Martos y que hubo algo de indisciplina en las huestes ministeriales.

Si se presentara alguna cuestión trascendental para el partido ó la necesidad de un voto de confianza, se vería por el número de votos que no ha disminuido ni en lo más mínimo el prestigio del Gabinete y la fuerza política del partido en la Cámara popular.

Hé aquí los detalles de las elecciones habidas:

El Sr. Martos ha obtenido 152 votos para presidente. Se han abstenido de votar todas las oposiciones, excepto la minoría posibilista, que ha apoyado á aquélla candidatura. Nueve papeletas en blanco y siete con distintos nombres se atribuyen por los diputados de la mayoría á los amigos de los Sres. Marqués de la Vega de Armijo y Gullón. Estos últimos, sin embargo, aseguraban que habían votado la candidatura ministerial íntegra.

En la votación de los tres primeros vice-presidentes se han abstenido todas las minorías posibilistas. El Sr. Reina ha sumado, á los votos de sus amigos los conservadores, algunos de republicanos progresistas para la cuarta vice-presidencia. Abstenidas también las oposiciones en la elección de los tres primeros secretarios. Para cuarto secretario ha sido votado el Sr. Conde de Sallent por los conservadores y por algunos republicanos, liberales-reformistas y ministeriales.

Los Sres. Becerra y Usera han votado íntegra la candidatura ministerial.

En la elección de comisión de actas, muchos borraban de las candidaturas algún nombre para poner en su lugar el del Sr. García Alix, que, aunque diputado ministerial también, no era candidato del gobierno. Los conservadores y posibilistas, de acuerdo, han votado para cuatro de los cinco lugares que quedan libres á las oposiciones á los Sres. Alvear, Landecho y Molleda, conservadores, y Cepeda, posibilista.

Los liberales reformistas han dado sus sufragios á los Sres. Alvarez Mariño y Martínez Brau.

Los republicanos progresistas no han presentado candidatura; algunos de ellos se han abstenido, y otros han votado para cumplir con compromisos de amistad.

Verificado el escrutinio, han resultado elegidos los Sres. La Guardia, Villasante, Pero-

jo, Betegón, Villanova, Laserna, Crespo, Quintana, Díaz Moureu, Muñoz Chaves y Núñez de Velasco, ministeriales apoyados por el gobierno; García Alix, fusionista, no incluido en la candidatura ministerial; Molleda, Alvear y Landecho, conservadores, y Cepeda, posibilista.

Ayer tarde se reunió en el ayuntamiento la comisión que entiende en el proyecto de la Gran Vía.

Por ausencia del Sr. Martos, que no pudo concurrir por hallarse en el Congreso, presidió el Sr. Cachavera, y se tomaron los acuerdos siguientes, que serán discutidos por el ayuntamiento en una de las sesiones próximas:

1.º Aceptar la proposición de M. Donón, en la que se compromete á construir la Gran Vía, comenzando los trabajos tan pronto lo permitan las disposiciones vigentes.

2.º Proponer al alcalde eleve el anterior acuerdo á la superioridad, á fin de que el gobierno someta á la aprobación de las Cámaras las leyes necesarias é indispensables para el desarrollo de este proyecto.

Suyo afectísimo,

R. CÁMARA.

De aquí y allí

Novela japonesa

Como modelo de la novela de costumbres japonesas, suele citarse hoy, la de *Los fieles Ronin*, pintura acabada de la sociedad del Imperio del Sol Naciente, antes de que en aquél singular país triunfaran los progresos de nuestro siglo, importados por la culta Europa.

Pocas naciones ofrecen aspecto más original, más brillante y más poético que el pueblo japonés, hasta hace poco tiempo malamente confundido con el pueblo chino, del que le separan rivaladísimos caracteres. Nada tiene de extraño que la novela como la pintura, en el Nippon, ofrezca al crítico europeo, nuevos horizontes, y extrañas perspectivas.

Los japoneses son artistas por naturaleza. Así como aquí hablamos, ó por lo menos se hablaba antes de embellecer en las obras literarias, la realidad, ellos directamente la embellecen, adornan, engalanan los paisajes con refinado gusto, transforman el campo inculto en primoroso jardín de los rios caudalosos, desvían poéticos arroyuelos, y combinan con los rayos del sol los colores de sus pintorescos trajes, y de sus aéreas viviendas.

Las antiguas costumbres japonesas constituían una serie de juegos, peligrosos unos, divertidos los más; su sociedad era una acabada obra de arte; su país un país de abanico.

Y no contentos con fijar en los detalles todos de su vida los sueños de su fecunda imaginación, lucen los japoneses la corrección, la sobriedad y la sencillez en el dibujo de sus novelas de costumbres, y los delicados matices y las variadas combinaciones en el colorido de sus cuadros.

*Los fieles Ronin* es la pintura sóbria y elocuente del heroísmo tal como se entendía en el antiguo Japón. Es una novela de costumbres que tiene por fondo una leyenda: un cuadro de género de asunto histórico.

Los protagonistas de la narración japonesa son los amigos y servidores del Príncipe Ako; fieles hasta la muerte, que ni temen ni desean á la memoria de su señor, cuyo trágico fin refiere el novelista. Es el caso que el príncipe alzó el sable contra el noble Kira, y por tamaño delito la justicia del Mikado condena al agresor á la pena del *harakiri*, es decir, al suicidio.

*Los fieles Ronin* se juntan para vengarse; todos ellos saben la muerte que les espera, pero no cedian ante el inminente peligro. Si no matan al príncipe Kira, faltarán al más sagrado de sus deberes, y no en balde han sido modelo de servidores y de amigos *Los fieles Ronin*.

Disimulan sus propósitos, y cada cual se despidió de sus parientes. ¡Qué escenas tan llenas de vida! ¡Qué cuadros tan sentidos! El novelista nos traslada del hogar de un *ronin* á la casa del otro, y se complace en describir minuciosamente los tiernos incidentes de la despedida: la dulce resignación de las esposas, los temores de las madres, la descuidada indiferencia de los niños.

La madre de un *ronin* adivina los planes del hijo de su corazón: el fiel servidor de Ako no puede revelárselos; ha dado palabra de ocultar la siniestra venganza, que acaricia como todos sus compañeros. Pero la madre averigua el secreto, anima al desdichado vengador, cuya felicidad se va por instantes disipando á medida que se aleja de su familia, y se pierden en el horizonte las últimas casas de la aldea natal.

Dar expresiva forma á una acción heroica, partiendo de los más íntimos detalles; sobre el fondo de la leyenda trazar cuadros llenos de vida y de animación; tejer un poema épico é impersonal con la expresión lírica de sentimientos personales; todo esto ha conseguido el autor de *Los fieles Ronin*. Su novela trae á las mentes la patética historia de aquéllos facinorosos que van desprendiéndose de las acciones mundanas que olvidan al hombre para soñar en el *budda*, y que de las pasajeras impresiones del mundo pasan á las terribles regiones del *nirvana*.

Sección comercial

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Vapor Herrera, c. Morales, de Cartagena, con efectos.  
Balandra Criselda, c. García, de Salobreña, con idem.  
Pol. Gol. Unión, c. Rejes, de Sevilla, con trigo.

DESPACHADAS.

Vapor francés Consell, c. Lerrich, para Burdeos, con vino.

Cambios

Cotización del día de ayer

Fechas Papel Dinero Obs.

Londres . . .	90 d.			
Paris . . . . .	8 d.v.	4'96 1/2		
Mar. Cette . . .		4'97		
Havre . . . . .		4'97		
Madrid . . . . .				
Barcelona . . . .				
Cádiz . . . . .			1/4	
Málaga . . . . .			1/4	
Sevilla . . . . .			1/4	
Valencia . . . . .				
Murcia . . . . .				
Orihuela . . . . .				

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer.

Barómetro . . . . .	769'53
Termómetro . . . . .	12'8
Viento . . . . .	N. E. Brisa.
Atmósfera . . . . .	Nubes.
Mar . . . . .	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	20'0
Idem mínima durante la noche . . . . .	9'4
Irradiación nocturna . . . . .	
Evaporación en milímetros . . . . .	1'79

La Comisión nombrada para constituir ia Cámara de Comercio de esta plaza, tiene la honra de invitar á todos los señores comerciantes, industriales, representantes de empresas ó sociedades y pilotos de altura, á una junta general que se celebrará el domingo próximo 23 del corriente, á las once de su mañana, en los salones del Excmo. Ayuntamiento, para aprobar un proyecto de reglamento, nombrar la Junta directiva y acordar la fecha de la constitución oficial de dicha Cámara.

Alicante 20 de enero de 1887.—El Presidente, *Juan Leach*.  
1-3

VAPOR TOMSK

Llegará á este puerto el 16 del actual y saldrá el 20 de corriente, para el del Havre. Admite carga para dicho punto y París-Bercy. Para fletes, casa Raymundo y Compañía.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Sebastián.  
SANTO DE MAÑANA.—Santa Inés.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 19 (2 t.)—El Sr. Montilla anuncia su interpelación sobre la fuga de los sargentos.

Azcárate combatirá el contrato establecido con la trasatlántica sobre la conducción de correos á Ultramar.

Vuelve á tratarse de la probabilidad de una guerra europea.  
Madrid 19 (2'15 t.)—Los liberales reformistas apelarán á una proposición para suscitar el debate político sobre la fuga de los sargentos.

Pedregal está designado para combatir en el Congreso el arriendo de tabacos.  
Los fondos públicos sostenidos.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 19 (7 t.)—Mañana marcha Valde-rrama.

Congreso continúa discusión admisiones temporales.  
Banco Alemania baja descuento.  
Bolsa 65'25.

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico, no se han recibido los telegramas de nuestro servicio particular.

Ignoramos la causa.

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 13

# SECCION DE ANUNCIOS

## A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Gifos superiores.  
Ara-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camas.—De matrimonio.  
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id. id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.  
Hachas.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Corta-frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.

Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Trincadores.  
Triángulos.  
Barrenas.  
Berbiquis.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornilladores.

## GRAN BARATO de CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas puntuadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, puntuadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, puntuadas, 44. Id. de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SENORA.—Botas rosol charol escaarpines polonesas, 25 reales. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de caña de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren polonesas escaarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero tafilete con sus correspondientes adornos; dos suelas, 42. Botas verdadero tafilete imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción

## FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4. ALICANTE.  
Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobre de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanias, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arreglatisimos.

### NOCHE BUENA.

Lectura en verso para los niños, por don Juan Vila y Blanco.—Tercera edición. Con licencia del Ordinario. Forman este opúsculo 128 páginas en 32.º, que comprenden: A los niños (dedicatoria)—Algunas palabras en prosa (prólogo)—La Noche Buena: romances (siete)—Canto de honor.—Ofrendas.—Cantares.—Alabanzas al Niño-Dios.—A María.—A José.—Representación de un Nacimiento (Portal de Belen): romances (tres)—Notas.—Índice.

Precio de un ejemplar: Veinticinco céntimos de peseta (un real de vellón). Punto de venta: Alicante, Angeles, 4 y 6, principal.  
Nota.—Los pedidos para fuera no se servirán menos de veinte ejemplares, siendo franco el porte

### LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS  
Sucursal en España.  
Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

### CASA DE COMISIÓN CONSIGNACIÓN Y TRANSITOS J. MALUENDA VICENC EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

## Antonio Reus

TIPÓGRAFO  
Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.  
Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.  
Jorge Juan, 11 y 13

## COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15. Alicante  
DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS  
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.  
Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.  
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.  
Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL Elixir Dentifrico DE LOS RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)  
Prior Dom MAGUELONNE  
2 MEDALLAS DE ORO  
Bruselas 1880. Londres 1884  
LAS MEJORES RECOMPENSAS  
INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD



El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindien do á los dientes un blanco perfecto.  
Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y util preparacion como el mejor curativo y unico preservativo de las Afecciones dentarias.  
Casa fundada en 1307 3, Rue Huguerie, 3  
Agente General: SEGUIN BORDEAUX  
Deposito en todas las Farmacias y Per<sup>os</sup> de Francia y Estrangero.

SUPERIORES CAFÉS DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ ESCORIAL.—MADRID

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.  
Café molido superior. . . . . á 2 ptas. 400 gramos.  
Puerto-Rico y Caracolillo. . . . . » 2'50 —  
Puerto-Rico y Moka. . . . . » 3 —  
Moka puro. . . . . » 4 —  
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.  
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.  
NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos, contienen una sorpresa cada uno  
De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.  
Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

## Almacenes de hierro y ferretería DE HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

## EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

POLVOS VEGETALES GUGLIELMI DE TODA CLASE DE

## FIEBRES INTERMITENTES Y PALÚDICAS

Curación pronta y segura, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quinina y á los compuestos febrífugos usuales, certificada por experimentos hechos por el Ilre. Sr. Prof. B. Robert. Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. Riva, A. J. Moderno. Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPOLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO Doctor Francisco Párona, á nombre también de muchísimos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.  
Se vende en las principales farmacias á 5 pesetas cajita.  
En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II.  
AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELOEA.

## APARATOS GASOGENOS

para la obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el «Agua de Seltz» y el «Vino Champagne artificial», cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto, aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.  
Véanse los diversos modelos de aparatos gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS CURACIÓN RADICAL CON LAS BILBOBAS AMERICANAS DEL DR. GADEA

GAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.